

Haré pues más y diré: Señores, contra vuestras constituciones efímeras, tenemos nosotros una grande Constitución; la que el dedo de Dios trazó en España al través de los siglos. ¡Muy bien dicho! ¡Nadie me lo niegue! ¡Magníficamente dicho! Porque desde que España es España, así en la próspera como en la adversa fortuna, ha marchado siempre detrás de un Rey y de una Cruz.

Nuestros padres, los que en la larga sucesión de los siglos lucharon, vencedores ó vencidos, por su Dios, por su Patria y por su Rey, nos dicen desde el cielo que cumplamos cada cual con nuestro deber.

Trabajemos, pues, todos, que esa es nuestra cuenta; lo demás es cuenta de Dios.

*Eso vive.... vive aún.... porque Dios quiere, porque nosotros lo merecemos; para expiación, para enseñanza, para vergüenza.*

ANTONIO APARISI Y GUIJARRO.

Septiembre de 1871.

## MOVIMIENTO CARLISTA

### Un mensaje del General Cavero

(POR TELÉGRAFO)

ZARAGOZA 19 (8 m.)—El general carlista D. Francisco Cavero ha dirigido á Weyler para que lo reciba en el momento de desembarcar, el siguiente telegrama:

«Respetado general:

«Como en mi bandera están escritos los lemas por este orden, Dios, Patria, Rey, y á V. E. lo considero en primer lugar católico, apostólico, romano, por la guerra que le hacen las sectas, y en segundo lugar, español defensor de la integridad de la patria por el afán y el encono con que le persiguen y le calumnian los insurrectos cubanos con armas ó sin ellas y los laborantes declarados ó vergonzantes, y finalmente, los malos españoles que con sus medidas desdichadas procuran rendirnos á los pies de la América del Norte, como si fuéramos tocineros para perder nuestro antes rico florón antillano:

«Yo, como español antes que todo: quiero que V. E. á su llegada á España encuentre un saludo entusiasta y un ofrecimiento.

«Hablo personalmente, mas á pesar de eso cuento V. E. con mi inutilidad y con toda mi influencia entre las masas carlistas que tantas pruebas de patriotismo están dando al obedecer nuestras órdenes de que se estén tranquilas y no arrojen á escobazos á la ruin ralea que nos entrega atados de piés y manos al extranjero y á las negradas de Calixto García.

«Llámenme cabecilla carlista, exgeneral ó como quieran llamarme, soy español de pura sangre.—Francisco Cavero.»

—Mencheta.

### Uno de tantos y uno más

Con motivo de la inauguración del Círculo carlista de Madrid, *El Regional* de Valencia publica las siguientes líneas de su corresponsal en la Corte:

«El conserje del Círculo estaba en la puerta dando ó negando el pase á los que acudían, según que eran ó no conocidos como carlistas. Llegó en esto un artesano á quien no conocía nadie.

—¿Es usted carlista?—le preguntaron.

—Sí, señor, hasta la muerte.

—¿Y no conoce usted á nadie de por aquí?

—Sí que conozco—contestó en seguida.

—Conozco al diputado señor Lázaro (el integrista).

—Pero ese—le dijeron—no viene por aquí.

—Pues entonces—dijo él—alguno habrá aquí de *El Siglo Futuro* que me presente.

—No hay ninguno; no, señor, *El Siglo Futuro* no es carlista.

—¿Cómo es eso?—replicó el hombre asombrado.

—No es carlista—dijo—desde hace nueve años en que hizo traición á Don Carlos.

—¡Ah!—dijo el hombre.—Pues yo no hago traición jamás, yo soy carlista de Don Carlos...

Y entró, y demostró que ni nueve años de rebeldía son capaces de desarraigar del corazón el nombre de Carlos VII, ni quitar la huella que deja en la cabeza del que una vez se la pone la boina.

Los carlistas de San Sebastián se proponen fundar un diario en la capital de Guipúzcoa.

En aquella noble provincia no hay, á la sazón, más organo carlista que *El Cantabro*, de Tolosa, que es bisemanal.

Para darle un compañero que riñera batallas con *La Unión Vascongada* y *La Voz de Guipúzcoa* se ha formado una junta, de la que es uno de los principales miembros el entusiasta marqués de Valde-Espina.»

### El Círculo Carlista de Madrid

El penúltimo domingo se celebró la inauguración del nuevo Círculo Carlista de Madrid, situado en la calle de Silva, núm. 14.

La sesión estuvo presidida por D. Matías Barrio y Mier, que en ausencia del Excmo. señor Marqués de Cerralbo es el Jefe Delegado de los carlistas.

Después de constituido dicho Círculo con las formalidades debidas, por aclamación se nombró la Junta Directiva, recayendo los nombramientos en los mismos que formaron la Comisión organizadora, y que son los señores siguientes:

Presidente—D. Matías Barrio y Mier.

Vice-Presidentes—Sr. Marqués del Reguer y D. Eduardo del Castillo de Piñero.

Vocales—Sr. Barón de Rada, Sr. Conde de Asmir, D. Pedro del Portillo, D. Guillermo Dunn, D. Santiago Martín y don Angel Fernandez.

Tesorero—D. Joaquín Aranda.

Contador—D. Mariano Miedes.

Secretario—D. Miguel Bala.

Vice-Secretarios—Los Sres. Blanco (don Federico) y Cereceda.

Enviamos entusiastas felicitaciones á nuestros amigos del Círculo de Madrid, (especialmente á su nuevo Vicepresidente nuestro estimadísimo y distinguido amigo y paisano el Sr. Marqués del Reguer), así como también á la brillante juventud escolar carlista, en cuyos locales se instala y donde funcionará poniéndose en relaciones con las demás universidades, y les damos nuestra enhorabuena.

### Pura farsa

Leemos en *El Correo Español*:

«Con su insistencia de costumbre cuando se trata de alguna farsa que redunde á la par en descrédito de la Iglesia y del carlismo, los órganos de las instituciones han estado repitiendo estos días que al regresar á España el Nuncio de Su Santidad, se le había recomendado reiteradamente que impidiera al clero manifestar simpatías carlistas.

«Aunque á la legua trascendía la noticia á fábula, hemos querido informarnos en buena fuente, y podemos desmentirla de la manera más categórica y rotunda.

«El señor Nuncio de Su Santidad no ha recibido encargo ninguno que pueda mortificarnos.»

## ECOS DEL DESTIERRO

Entre los innumerables consuelos que desde el día de San Carlos están llegando á la casa del destierro, y que confirman elocuentemente lo verosímil de la profecía que en nuestra felicitación por aquella fiesta hicimos nosotros asegurando que sería el último año pasado en el ostracismo, no merece seguramente citarse entre los últimos el producido por la lectura de la alocución dirigida á los estudiantes por el comité escolar de Madrid.

Los estudiantes carlistas de esta Universidad han dado un nobilísimo ejemplo que vemos con gusto se apresuran á imitar sus compañeros del resto de España, y que es de excelente augurio no sólo para nuestra causa, sino principalmente para nuestra patria desdichadísima.

Nada más consolador que el ver á la juventud estudiosa, en la que descansan los destinos de España, comprender las responsabilidades de su misión y prepararse para desempeñarla dignamente, reconociendo que para la patria no hay fuente de vida más que volviendo los ojos á los olvidados principios tradicionales, y que sólo con el respeto á la legítima autoridad, con disciplinada y sumisa obediencia, es posible arrancar á la sociedad contemporánea de los bordes del abismo á donde la han conducido los vicios contrarios, el espíritu de pandillaje y la postergación de todas las nociones morales á los apetitos de la materia.

Carlos VII funda las mayores esperanzas en esa brillante y reflexiva juventud, agrupada bajo las órdenes de los directores legítimamente constituidos de nuestra Comunión.

Mucho asombro ha causado en Venecia la algarazca promovida por los periódicos más ó menos de cámara, por el hecho de haber visitado varios oficiales del ejército nuestros Círculos carlistas de Navarra y de otros puntos, que en resumidas cuentas son centros legalmente constituidos.

Las protestas suscitadas con ese motivo no dejan de tener chiste. ¿Qué hay de particular en esas visitas, ni que hay de extraño en que militares pundonorosos honren así su uniforme, cuando otros oficiales lo han honrado igualmente llevándolo no ha mucho al Palacio Loredán?

En efecto, allí han sido recibidos, bien poco ha, oficiales españoles en activo servicio, vestidos de uniforme, y lo han hecho sin recatarse de nadie, á la luz del día.

¿Qué ocasión se han perdido de estar emboscados en una góndola los espías del fondo de los reptiles!

No menos extrañeza causa en la Reina del Adriático todo el ruido que mete la prensa liberal, española y extranjera, sobre supuestos descubrimientos de alijos de armas y municiones, sobre maniobras de barcos misteriosos y sobre convoyes bélicos cruzando los Pirineos ó la frontera portuguesa. ¡Frescura se necesita para que todo un presidente de un Consejo de ministros haya declarado que esas noticias, echadas a volar por sus periódicos, son paparruchas inventadas por los carlistas! ¡Por los carlistas! ¿Y por qué no por el Gobierno, ó por los yankees sus caros amigos, ó por los filibusteros, ó por otros cualesquiera que tengan interés en esas alarmas, cuando el interés nuestro nos aconsejaría más bien callar esos hechos, si existieran?

Pero tranquilícense los espantadizos. Las armas de los carlistas no son ni pueden ser decomisadas. Son armas que escapan á toda vigilancia material, y que no necesitan ni barcos, ni mulas, ni carros, ni contrabandistas para ser transportadas. Las lleva el aire, las distribuye la atmósfera, y nos las suministra la política oficial. Como que nuestra arma más certera, la mejor templada, la que ha de ir derecha al corazón de lo existente, es el grito de ¡Salvos á España!, grito que encontrará eco en todos los pechos españoles y hará alzarse airados todos los brazos cuando los pocos verdaderos patriotas que aun tienen cerrados los ojos los abran, y se convenzan de que la única manera eficaz de obtener esa salvación es barrer los obstáculos que se oponen á nuestro triunfo.

## CRÓNICA GENERAL

### DEL EXTRANJERO

#### EXPOSICION INTERNACIONAL EN LYON

El día primero de Marzo de 1898 se celebrará en Lyon, importante población francesa, una Exposición Internacional, en la

que podrán exponerse toda clase de productos, vinos, aceites, tejidos, pinturas, fotografías, máquinas, planos, dibujos, productos químicos y farmacéuticos y cuanto con la industria y comercio se relacione.

No hay necesidad de ponderar las ventajas que el presentar los productos españoles en esta Exposición puede reportar á nuestros industriales y comerciantes no sólo por la recompensa que en ella pueden obtener sino también para dar á conocer á los extranjeros nuestra industria y comercio.

Hoy más que nunca, debido á las circunstancias porque atraviesa nuestra nación, debemos procurar dar á conocer nuestros productos, favoreciendo así la exportación de la producción nacional.

Las recompensas que se otorgarán serán: Diplomas de gran Premio, Grandes Diplomas de Honor, Diplomas de Honor, de medallas de oro, plata dorada, plata y bronce.

El Comisario General en España de dicha Exposición D. Salvador Francisco Real, Canuda 9, Barcelona, facilitará Reglamentos y detalles á cuantos deseen concurrir á la citada Exposición, no dudando que la Sección española llamará la atención de los visitantes.

Van ustedes á reirse aunque tengan mal humor. Una sociedad de acompañamientos fúnebres se acaba de constituir en Bostón para los ciudadanos que no gozan de simpatías personales. Hasta doscientos individuos pueden pedirse para acompañar un cadáver, según esta tarifa: Un simple acompañante costará 2 pesetas; con sombrero de copa, 3 pesetas; con guante y cabeza descubierta, 5 pesetas; idem lanzando suspiros por la calle, 7'50 pesetas; con suspiros muy hondos y elocuentes, 10 pesetas; con lágrimas simples, 14 pesetas; llorando á moco y baba, y con actos de desesperación, 20 pesetas; vestidos de riguroso luto y con encargo de pronunciar un discurso en la necrópolis, 50 pesetas. De modo que con ciento once pesetas cincuenta céntimos cualquiera puede adquirir á un individuo de cada clase de aquella compañía de cómicos para que representen un sainete público desde la casa mortuoria del que uo tiene amigos propios, hasta la mansión de la paz. Esto hacen los protestantes, gente más ridícula que los antiguos paganos.

### DE PALMA

El *Boletín Oficial Eclesiástico*, correspondiente al sábado último, publica en hoja extraordinaria la siguiente circular:

#### A los Rdos. Párrocos, Vicarios y demás Clero de esta Diócesis de Mallorca.

La inesperada muerte del que fué nuestro venerado Obispo, el Excmo. é Ilmo. Sr. Don Jacinto M.<sup>a</sup> Cervera y Cervera (q. s. g. h.), ha dado lugar á que, sin merecimiento alguno de nuestra parte, fuésemos elegido Vicario Capitul para regir esta Diócesis mientras esté sin Pastor. Nuestro primer deber es invocar las divinas misericordias sobre el alma del difunto Prelado para que sin tardanza reciba el premio condigno, y luego pedir con instancia al Señor una chispa del apostólico celo que enardeció siempre aquel corazón generoso y magnánimo. Los altos ejemplos que nos legó asombran y confunden hoy nuestro espíritu, porque por una parte nos revelan la magnitud de los asuntos que se nos han confiado, y, por otra, nos enseñan cuanta abnegación se necesita para tratarlos como conviene á la gloria de Dios y al bien de las almas.

Colocados en tan difíciles circunstancias, reconocemos como nadie nuestra pequeñez y absoluta insuficiencia, esperándolo todo de Dios y del concurso de los hombres de buena voluntad. No dudamos que el Venerable Clero y los fieles todos de esta Diócesis han de contribuir según sus facultades á hacer llevadera la carga abrumadora que se nos ha impuesto, ayudándonos especialmente con sus fervorosas oraciones. A todos sin